

GACETA



SINDICAL

ÓRGANO DE INFORMACIÓN DEL SINDICATO DEL PERSONAL ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIAPAS
Octubre 2022 Nueva época No. 3

Centro Vacacional

Puerto Arista





Contenido:

- Editorial
- Centro Vacacional
- Segunda Asamblea General Ordinaria Semipresencial 2021 del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas SPAUNACH
- Reunión de Trabajo en Delegaciones
- Recorrido a las Delegaciones
- Revisión Contractual
- Salutación Rector
- Inauguración de subsele del SPAUNACH en Tapachula
- Concurso de Poemas Motivacionales 2021: "Pandemia... No vas a Vencernos"
- 43 Años de la Creación del SPAUNACH
- Campaña de Salud y Previsión Social
- Inauguración del Consultorio Médico "Filtro" del SPAUNACH en Tapachula Chiapas
- Elección de Delegados
- Reuniones de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU)
- Sociedad Mexicana de Administración Agropecuaria, SOMEXAA
- Entrega de Medallas y Reconocimientos
- Gastos de Marcha
- Género
- Transparencia
- Asamblea Ordinaria de Delegados Asamblea de Comité Ejecutivo y Comisiones
- Consulta para la revisión y aprobación del Proyecto de Estatuto General
- XXV Asamblea General de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, (CONTU)

Editorial



Cumplimos tres años al frente de nuestro sindicato de personal académico, en donde hemos atendido las demandas de cada uno de nuestros compañeros, siempre con la consigna de defender los derechos y que cada uno de nosotros, cumplamos con nuestras responsabilidades como trabajadores académicos, de la Universidad, procurando siempre dar lo mejor de nosotros y manteniendo el espíritu de la superación profesional, que tenga como finalidad, impartir cada día, los conocimientos que tenemos y que sirva como visión , mejorar en primer término, la formación académica de nuestros estudiantes y como meta final, mejorar el desarrollo de la sociedad Chiapaneca.

Así mismo, es de resaltar que pese a los problemas que generó la pandemia, en sus peores momentos, cada uno de nosotros, siempre estuvimos atentos a los llamados de las autoridades de gobierno federal, estatal y de nuestra Universidad, para nunca ceder, ante la adversidad de la

pandemia y siempre estar atentos a la formación de nuestros estudiantes.

Por otra parte, en lo concerniente a la administración de nuestro sindicato, de igual forma, nunca dejó de atender a la comunidad académica, en cualquier momento y ante cualquier circunstancia, siempre se ha estado al pendiente y sin bajar la guardia en todos y cada uno de los planteamientos que nos solicitaron para hacer valer sus derechos sindicales, respaldados por nuestro contrato colectivo de trabajo.

En este sentido, el comité ejecutivo y en especial, como Secretario General, quiero agradecer a todos, por los apoyos que nos han brindado, ante los diversos planteamientos que hemos hecho, para dar cumplimiento a cada uno de los requerimientos que nos han solicitado, como la legitimación de nuestro contrato colectivo, la legalización y aprobación de los acuerdos firmados en este 2022, de acuerdo a las nuevas disposiciones legales



de las autoridades del trabajo y así en cada una de las acciones que hemos tenido que realizar, con el afán de transparentar el quehacer de nuestras responsabilidades como directivos del SPAUNACH, de igual manera manifestamos la responsabilidad que ha tenido más del 98 % de los agremiados para defender a través del voto libre y secreto, la aprobación a las modificaciones y adiciones de nuestro estatuto general del sindicato, de acuerdo a las disposiciones de la reforma laboral 2019, en la ley federal del trabajo.

En este sentido quiero agradecer a todos y cada uno de ustedes, la colaboración y respaldo, no dejando pasar y merecedor es el resaltar el apoyo que hemos recibido de nuestro señor Rector Dr. Carlos Natarén Nandayapa, que siempre está muy pendiente de los planteamientos que hacemos desde nuestro sindicato, razón por la cual, el Comité ejecutivo 2019-2023 y en particular el Secretario General, le agradecemos, en representación de nuestros agremiados todo el respaldo y apoyo que hemos recibido de su administración.

Dr. Héctor A. De León Gallegos
Secretario General

Comité Ejecutivo 2019-2023

“Por la Democracia y Autonomía Sindical”

Centro Vacacional



El 21 de octubre de 2021, El secretario general del SPAUNACH, Dr. Héctor de León Gallegos, acompañado del Rector Dr. Carlos Natarén Nandayapa, Delegados, Representantes Sindicales, Comisiones de Vigilancia, Honor y Justicia e integrantes del Comité Ejecutivo 2019-2023, asistieron a la colocación de la primera piedra del Centro Vacacional en Puerto Arista y el 21 de octubre de 2022 ya es una realidad.

Como se ha mencionado con antelación, en el año 2021, se inició la construcción de la primera etapa, con la construcción de BARDAS



perimetrales, ALBERCA, VESTIDORES, BAÑOS y REGADERAS, con sistema de iluminación nocturna, además se cuenta con una PALAPA HAMAQUERA, dotado con hamacas de colores para brindar relajamiento y descanso a los usuarios.

Por otra parte, se cuenta con la PALAPA PRINCIPAL POLIFUNCIONAL de concreto, madera y palma, la cual cuenta con 18 metros de diámetro y disponible para realizar diferentes tipos de eventos de acuerdo a las necesidades de los agremiados.

Se suministró y colocó en las áreas generales, relleno, jardinería e iluminación

En la Fachada, se construyó con piedra aparente y reja de madera para la delimitación y control de los accesos, así como el estacionamiento con block en el piso y con un remate de banqueta en el exterior con piedra aparente.





Segunda Asamblea General Ordinaria Semipresencial 2021 del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas SPAUNACH



Con la asistencia del 90% de Agremiados (1200 de 1325 académicos) en la plataforma de video conferencia zoom, la presencia del 98% de Delegados, 95% del Comité Ejecutivo y 75% Comisiones, se llevó a cabo la Asamblea General Ordinaria Semipresencial 2021 del SPAUNACH en el Centro de Convenciones Manuel Velasco Suárez, dentro del marco de la celebración del segundo aniversario del Comité Ejecutivo 2019-2023.

En su informe, el Secretario General, Dr. Héctor A. De León Gallejos, presentó a los agremiados los logros y beneficios que se han obtenido este año de arduo trabajo.

Entre los más importantes a resaltar: la Legitimación del Contrato Colectivo de Trabajo, el aumento económico en diferentes prestaciones, préstamos, entre otros.



Asimismo, dio a conocer los avances del Centro Vacacional SPAUNACH en Puerto Arista, Tonalá, Chiapas y la apertura de un consultorio filtro, que dará atención en las mismas oficinas del Sindicato.

Del mismo modo, por primera vez en la historia del SPAUNACH, se logró la sindicalización de casi 100 académicos que habían esperado por mucho tiempo ser parte de este gremio.

En tal sentido se ha logrado cumplir el compromiso, la unidad y transparencia de este Comité Ejecutivo.

“Por la Democracia y Autonomía Sindical”

Comité Ejecutivo 2019-2023





Reunión de Trabajo en Delegaciones



Catedráticos del Campus IX, felicitan al Dr. Héctor A. De León Gallegos, Secretario General del SPAUNACH, por la excelente gestión que ha realizado en los dos años de intenso trabajo. Afirman que ha logrado la unión y armonía

en las diferentes delegaciones, sin dejar a un lado el trabajo académico en cada una de las mismas.

Esta reunión se llevó a cabo el día miércoles 16 de febrero en la Escuela de Ciencias Administrativas C-IX, Tonalá.



Recorrido a las Delegaciones



Desde el inicio de esta administración y durante el mes de marzo se han realizado recorridos a las 30 delegaciones para informar directamente a nuestros agremiados de los logros obtenidos al término de las negociaciones, el cual en este año no fue la excepción.



Gracias a estas visitas, se ha podido escuchar de viva voz las inquietudes, dudas e incluso observaciones que manifiestan; lo cual permite dar cumplimiento a los requisitos exigidos por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social garantizando que las y los trabajadores emitan su voto de forma personal, libre, secreta y directa; para la aprobación del contenido del Contrato Colectivo de Trabajo 2022.



Revisión Contractual



Firma de Acuerdos del Contrato Colectivo de Trabajo SPAUNACH 2022

Durante el acto protocolario, el líder sindical de este gremio, reconoció que, durante esta gestión, se han superado los obstáculos que se han presentado, permitiendo que los miembros de este gremio no se vean afectados. Hizo hincapié que luego de lograr los citados acuerdos, el personal académico universitario está convencido de que solamente con una visión conjunta, se puede lograr que la UNACH se consolide como una de las mejores universidades del sureste y del país.



Durante su discurso, el Rector de la Universidad, afirmó que como universitarios debemos crear los consensos necesarios para erradicar la simulación y cumplir todos con nuestras obligaciones, para bien de la universidad, pero sobre todo de nuestro estado y su gente. Del mismo modo, acentuó que cuando se dan negociaciones como ésta, que parten de situaciones difíciles, permiten a la universidad resurgir más fuerte, pero sobre todo cumpliendo con su objetivo principal de brindar educación superior de calidad a los jóvenes chiapanecos.

Dicho acto fue presenciado por la Secretaria General de la UNACH, Dra. María Eugenia Culebro Mandujano, la Secretaria Académica,





Dra. Guillermina Vela Román, el Secretario Administrativo, C.P. Roberto Cárdenas De León, miembros del Comité Ejecutivo, integrantes de las Comisiones, Delegados y Representantes de Sindicato que de manera presencial y virtual formaron parte de este evento. El pasado mes de marzo se llevó a cabo la firma del convenio de revisión salarial y modificación integral del contrato colectivo de trabajo 2022 entre el Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas y la Administración Central de la Universidad, en donde se acordó lo siguiente:

- Incremento al salario tabular 3.5%
- El 1% de aumento a la prima vacacional
- Incremento del 0.9%, (\$7'000,000) a las prestaciones no ligadas al salario.
- Se recuperaron los bonos; **estímulo a la práctica educativa**, el cual será efectuado en la primera quincena del mes de enero de cada año, y **Estímulo para el Fortalecimiento de la Calidad en la Enseñanza y apoyo a la Superación Profesional**, el cual se recibe en la segunda quincena de septiembre, que constan de **\$5,200.00 cada uno**.
- Se logró elevar el monto de los préstamos de fondo revolvente y de equipo de cómputo, a **\$30,000.00** y **\$25,000.00** respectivamente.
- Por primera vez en la historia de este sindicato, se creó un rubro para los jubilados, **en la cláusula**



la **86, del CCT**, el cual consiste en otorgar **1 salario mínimo** vigente por concepto de gastos de marcha, siempre y cuando el docente fallecido cuente con una antigüedad no mayor a 3 años de haberse jubilado.

- Se crearon dos nuevos bonos: bono de **salud** y de **tecnología**, los cuales resultan de gran ayuda en estos tiempos aún de pandemia y por el uso de dispositivos tecnológicos que los docentes usan cada día para mejorar sus actividades académicas.
- Se consiguieron **80** nuevas sindicalizaciones, quienes el día de hoy toman protesta como parte de este importante sindicato.
- Se consiguieron **100 recategorizaciones**, las cuales ahora tienen una dinámica diferente, ya que la Universidad en conjunto

con la SEP son las que envían el vínculo electrónico personalizado para que cada docente pueda realizar su trámite de acuerdo a la categoría que solicita.

- Se obtuvieron **300 horas temporales** para nuestros compañeros agremiados de asignatura. Recordemos que el tope es hasta 20 horas, pero gracias a las negociaciones del año pasado pueden impartir hasta 25 horas frente a grupo.
- De igual manera se acordó que el monto tanto para el otorgamiento de lentes, aparatos ortopédicos, auditivos y prótesis dental, **derivado de la cláusula 64, sea igual para todos los afiliados a este sindicato.**





Salutación al Rector



El martes 17 de enero y el 31 de ese mismo mes se realizó la reunión de delegados, representantes sindicales, las Comisiones de Honor y Justicia y miembros del Comité Ejecutivo para entregar un merecido reconocimiento al Dr. Carlos F. Natarén Nandayapa, Rector de nuestra universidad, por su excelente trabajo y gestión en beneficio de nuestros agremiados, por su buena voluntad al trabajar de la mano por y para los miembros de nuestra organización sindical.

Los eventos se llevaron a cabo tanto en el campo experimental de la Facultad de Ciencias Agrícolas C- IV como en el Centro de Convenciones Manuel Velasco Suarez de la Universidad Autónoma de Chiapas.



El Sr. Rector agradeció el gesto de reconocer el trabajo durante su gestión y aseguró que continuará con la misma dinámica para alcanzar la excelencia académica y gestionar beneficios en pro de todos los académicos, ejemplo de ellos es el compromiso por abatir a casi un 90% la deuda de antaño del ISSSTE y FOVISSSTE.

Añadió que, durante su gestión siempre ha imperado la búsqueda de la Excelencia. Señaló además, la importancia del liderazgo que cada uno de los Delegados y Representantes Sindicales tienen en las diferentes Unidades Académicas, e invitó a trabajar juntos en el nuevo rumbo que la institución está tomando, ya que todos los cambios presentados construyen una Universidad fuerte, incluyente e influyente en la sociedad Chiapaneca.



Inauguración del Consultorio Médico “Filtro” del SPAUNACH en Tapachula Chiapas



El 16 de noviembre del año 2021, se llevó a cabo la inauguración y apertura de las oficinas del SPAUNACH en la ciudad de Tapachula, Chiapas en compañía del Rector Dr. Carlos F. Natarén Nandayapa, de la Secretaría General, Dra. María Eugenia Culebro Mandujano y del Presidente Municipal de Tuxtla Chico, Lic. Julio Enrique Gamboa Altuzar.

El horario de atención en esta sede del SPAUNACH, es de 9:00 A.M. – 2:00 P.M. y de 4:00 P.M. – 6:00 P.M. y está ubicada en 6ª sur y 4ta. Poniente No. 34, edificio Esperanza, Oficina No. 9, Colonia Centro.



En esta subsede los agremiados de campus C-IV y región Istmo-Costa del campus IX pueden realizar los trámites necesarios.



Concurso de Poemas Motivacionales 2021: “Pandemia... No vas a Vencernos”



El 11 de octubre de 2021, se llevó a cabo la premiación del Concurso de Poemas Motivacionales 2021, el cual fue convocado a todas las delegaciones pertenecientes al Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas.

El Secretario General, Dr. Héctor A. de León Gallegos, en su intervención manifestó que el sindicato abre estos espacios culturales para todo el gremio que no sólo se dedica a la academia, sino también muestra su lado humano y emotivo a través de la expresión escrita, felicitó a los 26 participantes que ahora forman la Comunidad Cultural del SPAUNACH.

Este evento fue organizado por el Dr. Jorge Enrique Arévalo Canci-



no, Secretario de Fomento Deportivo de este Comité Ejecutivo.

El Jurado calificador estuvo integrado por Personalidades de reconocido prestigio en el ámbito cultural: Poeta y Pintor, Lic. Arbey Rivera Utrilla, Director del Centro Cultural Rosario Castellanos, Comitán de Domínguez, Chiapas; Poeta Especialista en Lectoescritura. Lic. Fabián García Gómez y el Mtro. Víctor Manuel Egremi De Los Santos, Coordinador de la Secretaría de Identidad y Responsabilidad Social Universitaria Zona Istmo-Costa y Soconusco de la UNACH.

En reunión vía zoom, se dieron la tarea de analizar y determinar quiénes cumplían los requisitos para definir los 3 primeros lugares, siendo los ganadores:



1er lugar. Mtra. Patricia del Pilar Gómez Galdámez. Facultad de Humanidades Campus VI

3er lugar Mtro. Marco Antonio Solís Jiménez. Facultad de Ingeniería Campus I

2o lugar Mtra. Laura Olivia Alfonso Urbina. Escuela de Lenguas Campus San Cristóbal



43 Años de la Creación del SPAUNACH



El Sindicato del Personal Académico de la UNACH, cumplió 43 años de vida; por lo que se realizaron diversos actos de celebración y congratulación de vida sindical universitaria a partir de toda su trayectoria histórica.

En esta etapa de la vida sindical, en la que nos encontramos, en donde la propia legislación laboral y como gremio, ha llevado a establecer nuevos parámetros de organización a los que se estaba acostumbrado el Comité Ejecutivo 2019-2023 reitera el agradecimiento por la confianza depositada y reconoce de igual manera que nuestra organización sindical en estos 43 años de vida, ha transitado por distintas etapas que han permitido la construcción y fortaleza del SPAUNACH de este momento.

El Secretario General manifestó el día de hoy hacer un reconocimiento público, a los hombres y mujeres que impulsaron su fundación, quiénes en un afán genuino por la defensa de los derechos laborales fueron pilares importantes para su creación y que después de 43 años sigamos más fortalecidos y unidos que nunca.

El Sindicato de Profesores de la Universidad Autónoma de Chiapas, fue fundado el 17 de abril de 1979, teniendo como principal objetivo el compromiso de velar por la integridad sindical, cumplir y hacer cum-

plir los Estatutos Generales relacionados a los derechos individuales y colectivos de este gremio.

Desde entonces, este sindicato ha buscado todas las alternativas posibles para obtener mejores condiciones laborales para un trabajo académico digno; así como en todo hemos defendido los logros plasmados en nuestro Contrato Colectivo de Trabajo, con la participación de todas las delegaciones, hemos logrado por tercer año consecutivo, incrementar las prestaciones que benefician a casi 1400 académicos de nuestra Universidad y a sus familias.

A 43 años de ser fundado el SPAUNACH, valoramos lo que somos como organismo sindical, lo que hemos sido a partir de las acciones de quienes nos han representado y lo que queremos ser en la construcción de un nuevo escenario en la vida de nuestro Sindicato.

El pleno ejercicio de la democratización y transparencia sindical, nos permite hacer un balance histórico para entender y retomar el rumbo que queremos marcar como organización sindical, por lo que, refrendamos el compromiso con nuestra Universidad, porque tiene en el SPAUNACH, el más valioso aliado para continuar transformando la educación superior de los chiapanecos.



Campaña de Salud y Previsión Social



La salud es una prioridad en todo momento, más aún en este tiempo complicado por la pandemia que dió cambios radicales en nuestra práctica cotidiana, ante esta realidad se unieron fuerzas entre la autoridad universitaria y el sindicato, identificando puntualmente los rubros que competen a nuestro quehacer universitario sindical en previsión social y salud, preocupados por el bienestar de los académicos, se realizó el proyecto de trabajo, para la atención integral en salud del trabajador académico universitario en activo, jubilado y pensionado de nuestra universidad. Se han llevado a cabo reuniones con dirigente del isste, Dr. Carlos Alberto Domínguez Maldonado subdelegado médico y el Secretario General del SPAUNACH Dr. Héctor de León Gallegos, obteniendo logros



que cumplen con las necesidades prioritarias, con los siguientes acuerdos:

- Que todos los afiliados puedan contar con la afiliación y carnet médico, requisitos indispensables para recibir la atención en esta institución. En la zona centro se dio inicio este trabajo en el mes de octubre del año 2021 y se han apoyado a cerca de 56 académicos para realizar este trámite de afiliación y obtención de su carnet médico. Por otra parte, se continúan realizando dichos trabajos para la zona costa y soconusco, donde se recepcionarán los documentos en las oficinas del sindicato en Tapachula, con la finalidad de hacerlo más rápido, evitando filas en la gestión para los académicos de esta región.



- Para dar cumplimiento a la cláusula 64, apoyo de lentes y prótesis, se realizará una lista de los agremiados que lo soliciten y se otorgue rápidamente el sello del issste, que es indispensable para emitir el apoyo económico.
- Se solicitó el apoyo de las autoridades del ISSSTE, para conseguir consultas con especialistas y medicina general de manera más rápida y eficaz. En el caso de tener citas muy postergadas.
- Con la finalidad de atender la salud de los agremiados de este sindicato, la gestión rectoral que encabeza el Dr. Carlos Natarén Nandayapa y la gestión sindical 2019-2023, dando cumplimiento al plan de trabajo de salud, el día 20 de octubre de 2021, se

aperturó el consultorio filtro en las instalaciones del Spaunach en Tuxtla Gutiérrez con la presencia del Sr. Rector para la inauguración de su espacio físico.

Continuando con la misma política del cuidado de la salud de los agremiados, el día 18 de febrero de 2022, se inauguró el consultorio filtro, en las instalaciones del área sindical de la Facultad de Contaduría campus IV en Tapachula, el cual dará asistencia exclusivamente para la detección de enfermedades crónico degenerativas y será enlace con el consultorio de la clínica de medicina familiar issste-Tapachula, favoreciendo la intervención oportuna para salvaguardar el buen estado físico y mental de los académicos de la región soconusco y costa.

POR LA DEMOCRACIA Y AUTONOMIA SINDICAL
S P A U N A C H

DR. HÉCTOR A. DE LEÓN GALLEGOS



Inauguración del Consultorio Médico “Filtro” en la subsede SPAUNACH, Tapachula Chiapas



El día 18 de febrero de 2022, el Secretario General del SPAUNACH, Dr. Héctor A. De León Gallegos, acompañado del Rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Dr. Carlos F. Natarén Nandayapa, inauguraron el Consultorio Médico “Filtro” en la subsede SPAUNACH, Tapachula, Chiapas para la atención integral en salud del trabajador académico universitario en activo, jubilado y pensionado de la Universidad

En su intervención, el Secretario General puntualizó la preocupación que este Comité Ejecutivo tiene sobre el bienestar de los académicos, el cual es uno de los rubros más importantes en su proyecto de



trabajo en previsión social y salud. Por tal razón existe un consultorio en las instalaciones de las oficinas de SPAUNACH en Tuxtla Gutiérrez y ahora se cristaliza en las instalaciones del área sindical de la Facultad de Contaduría Campus IV en Tapachula, y será enlace con el consultorio de la clínica de medicina familiar ISSSTE-Tapachula, favoreciendo la intervención oportuna para salvaguardar el buen estado físico y mental de los académicos de Tapachula y zonas conurbadas.

“Por la Democracia y Autonomía sindical”

SPAUNACH

DR. HÉCTOR A. DE LEÓN GALLEGOS



Elección de Delegados



En cumplimiento de los artículos 43, 44 y 45 del Estatuto General del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas, se convocaron a la elección de Delegados Sindicales en las Delegaciones de la Escuela de Contaduría y Administración Campus VII, Facultad de Ciencias Agrícolas Campus IV, Facultad de Ciencias de la Administración Campus IV y Facultad de Contaduría y Administración Campus I, durante el año 2021 - 2022.

En función de dichas convocatorias, se procedió a la elección de los diferentes delegados, quedando de la siguiente forma, las elecciones:

Fue nombrado por unanimidad de votos el Mtro. Julio César Fabre Javier, en la Escuela de Contaduría y Administración Campus VII Pichucalco, por el período compren-



dido del 19 de noviembre de 2021 al 18 de noviembre de 2025.

En la Delegación Sindical de la Facultad de Ciencias de la Administración Campus IV Tapachula, con la asistencia de 51 de 58 agremiados, se nombró por unanimidad de votos al Dr. Genaro Espinoza Ruiz como delegado sindical, por el período comprendido del 22 de noviembre de 2021 al 21 de noviembre de 2025.

En el mismo tenor de la renovación de los representantes sindicales, se procedió a la elección del delegado sindical de la Facultad de Contaduría y Administración Campus I Tuxtla Gutiérrez, donde fue nombrado por mayoría (Con un voto nulo, tres abstenciones y el resto de votos a favor, 54) el Dr. Daniel Samayoa Penagos, por el período comprendido del 24 de





noviembre de 2021 al 23 de noviembre de 2025.

En otro de los procesos de elección de delegados, el 29 de noviembre del 2021 fue electo como Delegado Sindical de la Facultad de Ciencias Agrícolas C IV Huehuetán, el Dr. Genaro Maldonado Mejía, (Con asistencia de 27 de 43, con 62.79% de quórum y con una votación de 27 de 27 por unanimidad), por el período comprendido del 29 de noviembre de 2021, al 29 de enero de 2025.

El 24 de noviembre de 2021 el

Secretario General del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas (SPAUNACH), Dr. Héctor A. De León Gallegos, tuvo a bien de nombrar al Dr. César Augusto Rojas Cabrera como Representante Sindical de la Facultad de Derecho C-III San Cristóbal de las Casas.

No dudamos del cabal desempeño de sus funciones que el Dr. César Augusto Rojas Cabrera llevará a cabo en su delegación. Le auguramos los mejores éxitos en esta labor tan importante.



Reuniones de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU)



El pasado mes de junio de 2022, el Dr. Héctor A. De León Gallegos Secretario General del SPAUNACH participó en la inauguración del Congreso Nacional “**Reforma Laboral y Sindicalismo Universitario**”, con sede en el Colegio Civil del Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Dicha actividad académica y sindical fue organizada por el Sindicato de Trabajadores Universitarios de la Universidad Autónoma de Nuevo León en conjunto con la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU) del cual el SPAUNACH es integrante.

En el Congreso Nacional se abordaron temas como: La Reforma Laboral, Viabilidad de los Sistemas Pensionarios de las Universidades Públicas, El Proceso de Legitimación de los Contratos Colectivos de Trabajo, Reforma Laboral, el Nuevo Sistema de Justicia Laboral, los Estatutos Sindicales, así como los talleres de la Plataforma del Centro Federal de Conciliación y Registro



Laboral (CFCRL) en el rubro del registro de asociaciones y del registro del Contrato Colectivo.

La bienvenida a todos los representantes de los sindicatos universitarios de la Republica estuvo a cargo del Biólogo Rafael Garza Ibarra, Secretario General del STUANL, se emitieron los mensajes del Ing. Enrique Levet Gorozpe, Presidente de la CONTU y el Mtro. Federico Rojas Veloquio, Secretario de Trabajo del Estado de N.L. en representación del Dr. Samuel A. García Sepúlveda, Gobernador Constitucional del Estado, la inauguración estuvo a cargo del Dr. Santos Guzmán López, Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

El evento se desarrolló los días 8, 9 y 10 de junio del presente año donde al final, la CONTU llevó a cabo su Sesión Plenaria correspondiente

para establecer los resolutivos en beneficio de los trabajadores universitarios del País.

Entre las temáticas importantes resaltadas en esa sesión, el Ing. Enrique Levet Gorozpe mencionó que la CONTU propondrá a los Diputados una adecuación a la Reforma Laboral, ya que se han presentado diversas incongruencias durante su implementación.

Asimismo, subrayó que los sindicatos universitarios son de suma importancia, ya que es, en las universidades donde se forman a los mexicanos útiles para la sociedad y eso no se ha dejado de hacer. También destacó y definió que se debe luchar porque haya un incremento al salario que rebase suficiente a la inflación a la que se enfrentan todos los trabajadores docentes.

Se destacó la participación del Mtro. Alfredo Domínguez Marrugo, Director General del Centro Federal de Conciliación y Regis-

tro Laboral, con la ponencia “Reforma Laboral y el Nuevo Sistema de Justicia Laboral”, quien felicitó al SPAUNACH por ser el primer sindicato de Universidades Públicas del País en obtener la **CONS-TANCIA DE LEGITIMACIÓN**, cumpliendo así con lo establecido en la Reforma Laboral.

Del mismo modo y, en consecuencia, se participó en la Reunión de trabajo de la CONTU con la **Diputada Angélica Ivonne Cisneros Lujan**, Presidenta de la **Comisión de Seguridad Social** de la Cámara de Diputados.

En esta reunión estuvieron presentes la Secretaria técnica de la Comisión de Presupuesto, el Ing. Enrique Levet, Secretario General de la CONTU y alrededor de 35 representantes de diferentes sindicatos universitarios.

La principal petición que se hizo a la Cámara de Diputados fue el compromiso de que se restituya **EL FONDO DE PENSIONES PARA LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS**.

1. **Asignación Presupuestal para el Fondo de pensiones U081.**



2. Subsidio progresivo para las aportaciones de los patrones.
3. El **reconocimiento de las Plantillas del Personal Académico**; y
4. **Tabuladores del Personal Administrativo** es un problema diferenciado porque no todas las universidades tienen los mismos niveles de salario.

Dentro de los Acuerdos de esa Reunión se obtuvo lo siguiente:

1. La **Diputada Angélica Ivonne Cisneros Lujan**, Presidenta de la Comisión de Hacienda, planteó que hay que generar una representación mínima de 5 personas de la CONTU para reunirse con la Comisión de Hacienda, antes de la designación del presupuesto para el

próximo año y abordar ampliamente el tema del fondo de pensiones U081.

2. Para el reconocimiento de plazas en las Universidades públicas se buscará reunirse con el Dr. Luciano Concheiro Bórquez, Subsecretario de Educación Superior.
3. Es necesario generar reuniones en los Estados de la República con esta Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados.

En esta reunión se vio reflejada la importancia de estar todos juntos para exigir la mejora salarial y presupuestal en beneficio de agremiadas y agremiados de sindicatos de trabajadores universitarios del país.



Sociedad Mexicana de Administración Agropecuaria, SOMEXAA



La Sociedad Mexicana de Administración Agropecuaria, realizó el XXXIV Congreso Internacional de Administración de Empresas Agropecuarias 2022 de SOMEXAA, en donde miembros de dicha agrupación tuvieron a bien en nombrar como parte de la Comitiva Directiva Nacional en el periodo 2022 - 2025 al Dr. Héctor A. De León Gallegos.

Esta Sociedad reúne diferentes áreas del conocimiento tales como: Contabilidad, Economía, Legislación, Planeación Estratégica, Proyectos de Inversión, Administración de

Personal, Crédito y Financiamiento, Análisis Financieros, Planes de Inversión y Programas Productivos, entre otras enfocadas al sector primario.

Debo admitir que es un gran honor ser parte del Comité Directivo, ya que gracias a ello y a través de los enlaces con diferentes empresas y organizaciones este sindicato puede tener acceso y vínculos que busquen la actualización, superación y consulta de los expertos en Administración Agropecuaria, a fin de nutrirse de las experiencias de los afiliados en los campos profesionales afines.



Entrega de Medallas y Reconocimientos



Después de dos años de larga espera por la situación de la pandemia, se logró que finalmente esa espera terminara. El pasado 31 de mayo, en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, el 2 de junio, en la ciudad de Tapachula, el 3 de agosto en la ciudad San Cristóbal de las Casas y el 4 de agosto en la ciudad de Comitán de Domínguez, se llevaron a cabo las entregas de Medallas en donde se les dio un franco reconocimiento por sus 25 y 30 años de servicio a los docentes de esta Máxima Casa de Estudios que es la Universidad Autónoma de Chiapas. Dichas actividades fueron llevadas a cabo en compañía del Rector, Dr. Carlos Natarén Nandayapa, de la Secretaría General, Dra. María Eugenia



Culebro Mandujano, de la Secretaría Académica, Dra. Guillermina Vela Román, del Secretario Administrativo, Contador Roberto Cárdenas de León y Directores de diferentes Unidades Académicas.

Asimismo, y sin ser menos importante, se les entregó a docentes jubilados, por primera vez a miembros de este sindicato, sus respectivas medallas y reconocimientos por la ardua labor que desempeñaron durante una gran parte de su vida en las aulas de las diferentes Unidades Académicas de nuestra institución. Cabe recalcar, que este merecido homenaje es realizado por primera vez en la historia de la Universidad.





Es un honor ser parte de un gremio de individuos que día a día buscan transmitir conocimientos en diferentes áreas de conocimiento con entusiasmo para obtener los resultados antes mencionados.



Este significativo reconocimiento va más allá de lo que se entrega físicamente, es más que nada un merecido homenaje por haber impulsado la enseñanza y gracias a su sabiduría, hoy en Chiapas hay destacados profesionistas en diferentes áreas del conocimiento, que favorecerán el desarrollo del estado.



Gastos de Marcha



“La historia nunca dice adiós, lo que dice siempre es un hasta luego”
Eduardo Galeano

De acuerdo a lo estipulado en el segundo párrafo de la Cláusula 86 del Contrato Colectivo de Trabajo 2022 del SPAUNACH, se hizo entrega del primer cheque de Gastos de Marcha a los deudos del Dr. José Luis Moreno Martínez, quien fuera docente jubilado de la Facultad de Ciencias Agrícolas, C-IV.

Ante la presencia del Secretario General del SPAUNACH, Dr. Héctor A. De León Gallegos y como testigos de Honor, el Rector de nuestra Universidad, Dr. Carlos F. Natarén Nandayapa, Delegados, Representantes Sindicales, Comité Ejecutivo y Comisiones



de Vigilancia y de Honor y Justicia se hizo un pequeño homenaje al Dr. Moreno en presencia de su esposa e hijas.

Este es un logro obtenido en las pasadas negociaciones que sin duda marcará un precedente en la vida sindical de los compañeros jubilados.



Género



El Comité Ejecutivo 2019 – 2023, se ha propuesto en todos los rubros de la política sindical, que la actuación esté dirigida con perspectiva de género en todos los rubros del quehacer sindical, por lo que se ha buscado la capacitación constante del Comité Ejecutivo.

Por ello, se han desarrollado en la sede del sindicato, cursos impartidos por la Defensoría de los Derechos Humanos y Universitarios, cuya titular es la Dra. Maricela Hazel Pacheco Pazos, quién ha explicado que el objetivo de la dirección, es promover y defender los derechos humanos y universitarios de la comunidad universitaria y que el ejercicio de sus funciones es independiente, confidencial e imparcial; cuyos



servicios se basan en: asesoría, capacitación, difusión, promoción, queja y recomendación a la comunidad universitaria.

Es en este tenor que se impartió la conferencia denominada “Mitos de la Igualdad” impartido por la Dra. Leticia Bonifaz Alfonzo, en el mes de agosto de 2022, en dicha conferencia se hizo remembranza a diferentes acontecimientos históricos que no han permitido una igualdad verdadera.



Transparencia



Durante la gestión del Comité Ejecutivo 2019-2023 nos hemos preocupado en garantizar la transparencia, así como cumplir con las obligaciones de acceso a la información pública y la protección de datos personales en posesión de los sujetos obligados previstos en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Chiapas, por lo que los miembros del Comité nos hemos ocupado en la profesionalización sobre el tema, capacitándonos sobre Transparencia, Obligaciones Previstas en Ley y Gobierno Abierto, por parte del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales del Estado de Chiapas; así como tenemos integrado desde el mes de noviembre del año 2020 el Comité de Transparencia del SPAUNACH.



Hemos contado con la asistencia en nuestra sede sindical del Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Dr. Hugo Alejandro Villar Pinto; quién en su visita, manifestó la importancia de transparentar el quehacer de los sindicatos y de la relevancia de la rendición de cuentas a los agremiados, con lo cual se legitima la vida pública de los mismos, quienes deben de atender los principios de legalidad, transparencia, certeza y democracia, siempre en apego a la ley de la materia y en cumplimiento a las obligaciones de transparencia.



Asamblea Ordinaria de Delegados

Asamblea de Comité Ejecutivo y Comisiones



En un ambiente de cordialidad y alegría se llevó a cabo la Asamblea Ordinaria de Delegados, Representantes Sindicales, Comité Ejecutivo y Comisiones de Vigilancia y Honor y Justicia del SPAUNACH con una asistencia de 98% en el Centro Vacacional del Sindicato en Puerto Arista.

Lo anterior, en consecuencia, de la convocatoria emitida el pasado 26 de agosto, con fundamento a los artículos 17, 26, Fracción II, 29 Fracción III, 34 Fracción VI, 49, 50, 51 y 52 de los Estatutos Generales del SPAUNACH.

El Secretario General del SPAUNACH, Dr. Héctor A. De León Gallegos, dio la bienvenida a los asistentes e inauguró dicha asamblea en punto de las 12:00 horas, con la aprobación del orden del día plasmada en la convocatoria ya mencionada

Se abordaron diferentes temáticas, así como puntos importantes en materia sindical. Entre las que destacan: el informe financiero de este año el cual se presentará a detalle a cada uno de los integrantes del Sindicato, las adecua-

ciones y modificaciones del Estatuto General del SPAUNACH de acuerdo a lo requerido por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, así como la aprobación de la fecha de Asamblea General Ordinaria 2022.

Del mismo modo, se le tomó protesta a los nuevos integrantes de la Comisión de Honor y Justicia y se informó a los presentes el proceso de otorgamiento de horas temporales y sindicalización.

Cabe señalar que todas las opiniones de los Delegados y Representantes Sindicales se han tomado en cuenta en la planeación de tan importante evento, la aportación de las diversas opiniones coadyuva a ofrecer un mejor servicio y atención a los agremiados de este importante sindicato, enriqueciendo la democracia sindical característica de la actual administración que encabeza el Dr. Héctor de León.



Consulta para la revisión y aprobación del Proyecto de Estatuto General



Con fecha 03 de diciembre de 2019, por Acuerdo de Asamblea de Delegados, Representantes Sindicales y Comité Ejecutivo del SPAUNACH se acordó llevar a cabo la actualización del Estatuto General del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Chiapas para cumplir con lo dispuesto por el artículo 371, fracciones I a la XV; 358, fracción II y 377, fracción II de la Ley Federal del trabajo en atención a la reforma laboral del 1º. de mayo de 2019.

Circulando el 19 de diciembre de 2019 el ante-proyecto a través de las delegaciones para el análisis, revisión y propuestas por parte del personal académico agremiado al SPAUNACH; recibiendo propuestas de modificaciones y reforma a través de las delegaciones y representaciones sindicales entre el 24/enero/2020 y el 26/ febrero/2020; integrándose el proyecto respectivo para someterlo a la aprobación de la asamblea general.



XXV Asamblea General de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, (CONTU)



Asiste el Secretario General del SPAUNACH, Dr. Héctor A. De León Gallegos, a la XXV Asamblea General de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios, (CONTU), convocada por el Ingeniero Enrique Levet Gorozpe, Secretario General de dicha Confederación, los días 12, 13 y 14 de octubre de este año en Mazatlán, Sinaloa.

Los anfitriones de esta importante reunión fue la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y su Sindicato Único de Trabajadores (SUNTUAS), Sección Académicos y Administrativos e Intendencia.

En esta reunión se analizará el presupuesto para las universidades públicas y la política salarial, ejemplo de ello es la Conferencia Magistral “Proyecto de Presupuesto de Educación Superior para 2023” impartida por el Dr. Javier Mendoza Rojas.

En su participación en la inauguración de esta Asamblea, el Secretario General de la CONTU, hizo mención de la importancia de la organización de los sindicatos de las universidades públicas, resaltando que la Confederación



que él dignamente dirige es la más importante del país, ya que cuenta con el mayor número de integrantes sindicales, con líderes responsables y comprometidos.

Asimismo, señaló que los trabajadores universitarios han sido reconocidos tanto por las autoridades federales como estatales por el trabajo, esfuerzo y responsabilidad de los agremiados en pandemia, quienes cumplieron y sacaron adelante a los estudiantes haciendo uso de las herramientas virtuales.

Por ello, hace un llamado exhaustivo a los Rectores de las diferentes universidades para que exista un compromiso de tener las condiciones adecuadas para trabajar de manera presencial, así como también busquen estrategias para generar una fórmula en el presupuesto de Educación Superior, que permita que los trabajadores reciban lo que merecen: un incremento salarial adecuado a los tiempos que se está viviendo, especialmente a los docentes de asignatura.

Aplaudió a las instituciones que ya han Legitimado sus Contratos Colectivos de Trabajo a través de la consulta de voto personal, libre y secreto, destacando y felicitando al SPAUNACH por haber sido el 1er sindicato Legitimado a nivel nacional.

Sin duda, la participación del Secretario General y miembros del Comité Ejecutivo 2019-2023 en esta Asamblea, será de mucha importancia para y por los agremiados de nuestro sindicato.

En el marco de la Asamblea de la Contu, se acordó lo siguiente:

1. Se publicará un manifiesto en medios nacionales con la información referente a los trabajos y acuerdos realizados.
2. Se recabarán firmas de todas las delegaciones para lograr la dignificación salarial, nuestro Srio. General, Héctor de León Gallegos, consideró mejoras salariales.
3. Mediante voto, los secretarios generales de los diversos contingentes, acordaron participar en un plantón frente a la Cámara de Diputados el 08 de noviembre a las 11:00hrs. En la Ciudad de México, en donde el SPAUNACH participará con un contingente de 200 maestros, descartandose el paro laboral nacional, así como la marcha.

La intención es entregar un pliego petitorio en el congreso de la union previo a la aprobación del presupuesto que darán los Diputados Federales para las universidades.

“Por la Democracia y Autonomía Sindical”



Nuevo Estatuto General del SPAUNACH, aprobado por el Personal Académico Agremiado



En Asamblea Extraordinaria celebrada el 21 de octubre del 2022, se aprobaron las modificaciones y adiciones al Estatuto General del Sindicato del Personal Académico de la UNACH, adecuaciones que se realizaron de acuerdo a las nuevas disposiciones aplicables a partir de la reforma laboral del 01 de mayo del 2019. Aprobación realizada por las dos terceras partes del padrón de agremiados, conforme a lo dispuesto por el artículo 69 fracción IV del Estatuto reformado; realizándose con la participación del 90 por ciento de la base gremial a través de un proceso democrático, en el que todos sus agremiados tuvieron la posibilidad de participar mediante el voto personal, libre, directo y secreto, en la aprobación de su



normatividad interna. El Secretario General, Dr. Héctor A. de León Gallegos, ha señalado que esta reforma estatutaria, se realizó después de más de 22 años de vigencia del último Estatuto, lo cual pone a la vanguardia a la organización sindical y fortalece su democratización, agradeciendo la participación activa de todos los agremiados en este proceso de reforma estatutaria.

Del total de los 1,325 agremiados; una vez concluido el proceso de votación, se tuvo una participación de 1,167 votantes; los cuales 1,046 aprobaron las Reformas y Adiciones al Estatuto que equivale al 90% del total de los agremiados; 112 afiliados votaron por la no aprobación, finalmente hubieron 9 votos nulos. Con estos resultados se aprobó el nuevo Estatuto General del SPAUNACH.





Comité Editorial del SPAUNACH

Dra. Olga Lidia Ballinas Espinosa

Dra. Isis Sacnité Hernández Ochoa

Dr. José Alfredo Medina Meléndez
Presidente

Gaceta Sindical SPAUNACH
Órgano de información del Sindicato de
Personal Académico de la Universidad
Autónoma de Chiapas.

Editor responsable
Dr. José Alfredo Medina Meléndez

Diseño y formación editorial
Victor M. Villalobos Hernández

Coordinación
Lic. Jesús Alberto Sánchez Reyes

Redacción e información
Dra. Isis Sacnité Hernández Ochoa

Corrección de Estilo
Lic. Luis Fernando Aguilar Aguilar

Acabado
Gilberto Coutiño Vázquez

Fotografías
Sindicato SPAUNACHz

Para contactarnos:
Teléfono: (961) 12-148577

Correo electrónico:
comité2019_2023@hotmail.com
tallerspauinach@hotmail.com

Dirección postal:
Sindicato del Personal Académico de la
Universidad Autónoma de Chiapas.
16a. Poniente Sur. N° 326.
Colonia Xamaipak. Tuxtla Gutiérrez,
Chiapas. México.

Comité Ejecutivo SPAUNACH

DR. HÉCTOR ADOLFO DE LEÓN GALLEGOS
SECRETARIO GENERAL

DRA. JULIANA MATUS LÓPEZ
SECRETARIA DEL TRABAJO

SECRETARÍA DE CONFLICTOS

DR. GREGORIO FUENTES GARCÍA
SECRETARIO DE FINANZAS

MTRO. RODOLFO LUIS CHANONA SUÁREZ
SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN

DR. ALFREDO ESTRADA SUÁREZ
SECRETARIO DE PREVISIÓN SOCIAL

DR. ALFREDO MEDINA MELÉNDEZ
SECRETARIO DE EXTENSIÓN CULTURAL

MTRA. CLARIBEL GÓMEZ MÉNDEZ
SECRETARIA DE SUPERACIÓN PROFESIONAL

DRA. ISIS SACNITÉ HERNÁNDEZ OCHOA
SECRETARIA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DR. JOSÉ FRANCISCO CRUZ ROMÁN
SECRETARIO DE RELACIONES PÚBLICAS

MTRO. JUAN MARTÍN DÍAZ GARCÍA
SECRETARIO DE ACTAS Y ACUERDOS

DR. JORGE ENRIQUE ARÉVALO CANCINO
SECRETARIO DE FOMENTO DEPORTIVO

MTRO. ÁNGEL OLIVERIO VILLAVICENCIO PINTO
SECRETARIO DE PREVISIÓN SOCIAL UNIVERSITARIA

DR. CARLOS OCTAVIO CRUZ SÁNCHEZ
SECRETARIO DE FOMENTO HABITACIONAL

DRA. ROSALÍA CRISTIANA SAAD CORZO
SECRETARIA DE ORIENTACIÓN SINDICAL

DRA. IRIS MARGOT GARCÍA CANCINO
SECRETARIA DE COORDINACIÓN DELEGACIONAL

SECRETARÍA DE COORDINACIÓN CENTRO

DR. RIGOBERTO FRANCISCO NÁJERA ESTRADA
SECRETARIO DE COORDINACIÓN ALTOS

SECRETARÍA DE COORDINACIÓN COSTA

DR. JORGE BERSAÍN NIGENDA DOMÍNGUEZ
SECRETARIO DEL INTERIOR

DR. MAGÍN CARIDAD RUIZ DÍAZ
SECRETARIO DEL EXTERIOR



"POR LA DEMOCRACIA Y AUTONOMÍA SINDICAL"